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Nous terminons notre projet Horizon 2023 commencé en 2019. L’heure est à un bilan rapide des différents objectifs que nous nous étions fixés lors de la rédaction de ce projet. 
En 2019 le club a été remanié avec un changement de présidence et donc de bureau directeur, la volonté était d’étoffer la gouvernance du FLRSV. A ce jour le comité directeur est composé de 16 membres sur 24 places
possibles dans nos statuts. Le bureau est composé quant à lui de 2 présidents, 3 vice-présidents, 2 secrétaires et un trésorier.  Le comité directeur est composé de 15 personnes en activité professionnelle et 1 retraité. 
Nous avons pendant les 5 ans continué nos interventions scolaires au sein des écoles avoisinantes. Cette année nous avons fait un focus sur les collèges, les lycées et les MFR pour répondre à notre problématique
d’effectif sur le pôle jeunes. Nous n’avons pas pu mettre en place de tournoi scolaire en fin d’année suite à l’arrêt de notre collaboration avec notre coordinateur sportif en charge du développement (salarié du club). 
La collaboration a été difficile, il a fallu faire des choix pour la santé et le projet du club. L’arrêt de collaboration avec Yann Boulahia n’a pas été chose aisée mais les dirigeants du club ont pris leurs responsabilités .
Il y a quelques semaines, 150 personnes ont pu participer au premier tournoi inter-entreprises partenaires sur les terrains de la plaine, cette réussite montre le dynamisme du club et de ses partenaires. Des
partenaires toujours plus présents dans l’accompagnement du développement du club. Cette manifestation doit devenir dans les années à venir une action incontournable. 
Un des objectifs majeurs de ce projet Horizon 2023 était d’être en autonomie sur toutes les catégories de l’EDR et sur le pôle jeunes. Une réussite totale pour l’EDR qui a doublé ses effectifs en 5 ans, la formation des
éducateurs, les interventions scolaires, les journées délocalisées et le travail important du responsable de l’école de rugby sont les facteurs de cette réussite. 
Pour le pôle jeune, l’objectif est plus mitigé. Nous arriverons la saison prochaine à être autonome sur les M16 et M19. La difficulté des rassemblements (trajets, projet de jeu…) a été un frein pour le développement du
club dans ces catégories. Il faudra aussi que tous les acteurs des catégories (jeunes, parents, dirigeants, entraineurs) s’engagent à 100%, nous souhaitons que les jeunes des catégories M16 et M19 soient les séniors de
demain. 
Pour les séniors, après la reconstruction d’un groupe, 2 finales régionales consécutives, nous nous devons d’être patient pour accéder à cette Fédérale 3 qui nous tend les bras. Le groupe doit arriver à maturité autant en
équipe première qu'en réserve. Une patience aussi pour se maintenir en Fédérale 3 avec les jeunes du club (structuration de l’EDR puis du pôle jeunes et viendra le temps des séniors). Nous avons aujourd’hui chez les
séniors, un effectif pour faire jouer nos 2 équipes à 15, il y a quelques saisons c’était plus compliqué. Je citerais un proverbe Persan : « la patience est un arbre aux racines amères, mais aux fruits très doux. »
Les autres objectifs de ce projet :
Sur la structuration du club, le club se structure petit à petit, la crise COVID est passée aussi par-là. Le club a décidé de créer un poste de responsable générale du club en septembre 2022, l’objectif étant d’animer l’équipe
comité directeur, de reprendre des relations avec les différents partenaires institutionnels, et de staffer toutes les équipes en gardant une cohérence de club. Ayant perdu des dirigeants sur les différentes catégories, nous
travaillons à la reconstruction, comme beaucoup d’associations, en recherchant des dirigeants de terrain pour accompagner les équipes, servir au bar et développer des projets d’animations sur le club. Nous sommes en
bonne voie, il faut continuer ! 

La  santé financière est un point très important, il faut garantir une sécurité financière sous peine de voir notre club disparaitre. Un travail exceptionnel est fait par la commission partenaires, pour trouver de nouveaux
partenaires pour le club. La recherche de subventions est un travail important même si nous savons bien que les finances de l’Etat et ou des collectivités ne sont des puits sans fonds. 

Nous avons réussi pendant les 5 années de ce projet à pérenniser l’emploi du club, à ce jour nous avons même développé cet axe, en ayant 2 salariés : 1 responsable général du club et un coordinateur sportif. Nous
souhaitons aussi et depuis quelques années pouvoir donner la possibilité à 2 jeunes de s’engager pour l’association en proposant tous les ans en partenariat avec la ligue de rugby des Pays de La Loire 2 services civiques
sur le club.  
Nous essayons de mettre notre communication à la page, dans l’air du temps en développant nos réseaux sociaux (Facebook et Instagram). Le site internet a été un peu délaissé cette année, nous continuerons cet effort
pour valoriser l’image du club. 

Je profite de ce rapport moral pour remercier l’ensemble des acteurs du club pour cette saison. Une saison qui n’a pas toujours été un long fleuve tranquille mais qui donne espoir dans l’avenir. Nous allons continuer
de cultiver notre esprit club et renforcer nos liens.
Le projet Horizon 2023 est terminé, il fait place au projet 2023/2028 pla       d’inégalités que nous développerons dans le rapport d’orientation. 

Les présidents Anthony Chabirand et Matthieu Fontan 
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Par le responsable général du FONTENAY LUCON RUGBY SUD VENDEE 
CHARLES MARTINEAU



EDUCATEURS 13

SENIORS 59

M19 7

M16 19

M14 19 DONT 2 FILLES

M12 23 DONT 2 FILLES

M10 16 DONT 1 FILLE

M8 24 DONT 2 FILLES

M6 26

DIRIGEANTS +
BENEVOLES

44

ARBITRES 4

LICENCIES SAISON 2022/2023

SAISON 2022/2023SAISON 2022/2023
Rapport d'activités

Augmentation de 16%
Séniors =

pôle jeunes =
EDR + 25%

EVOLUTIONEVOLUTION  LICENCESLICENCES

TOTAL 252 LICENCIE(E)S



- Introduction -- Introduction -
Les séniors du FLRSV ont évolué dans le championnat régional (R1)
Les M19 ont évolué en Championnat R2 Nouvelle Aquitaine avec le
rassemblement Chauray/Niort/FLRSV 
Les M16 ont évolué en Championnat R2 Nouvelle Aquitaine avec le
rassemblement Chauray/Niort/FLRSV et en R3 Pays de La Loire avec
l'équipe à X
L'EDR a participé en fin de saison aux tournois de : La Rochelle (M8,
M10,M12) , Saint Nazaire (M14), Clisson (EDR), Chateauroux
(M8,M10,M12), Niort (M8,M10,M12)

Rapport d'activités



- Le Palmarès -- Le Palmarès -
Les séniors équipe première: finaliste championnat R1, 32ème de
finale championnat de France face au Bouscat.
les séniors équipe réserve : 4ème du championnat R1
Les M19 : 1/8ème de finale niveau A R2 Nouvelle Aquitaine
Les M16 : 1/8ème de finale niveau B R2 Nouvelle Aquitaine, 5ème de la
poule R3 équipe à X ligue des PDL. Participation à la journée finale du
championnat régional à 7.
Les M14: Vainqueur du Tournoi à 7 du RUSH, participation aux tournois
de St Nazaire à XV (14/15) et Clisson (8/14)
Les M12: Participation aux tournois de La Rochelle (16/20), Agen (13/20)
Chateauroux (7/12), Clisson (7/15), Niort (7/20)
Les M10: Participation aux tournois de La Rochelle(18/20), Agen (17/20)
, Chateauroux, Clisson (6/16) Niort (7/20)
Les M8: Participation aux tournois de La Rochelle(19/20),  Clisson(9/16),
Niort (17/20), Chateauroux,(6/16)

Rapport d'activités



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s
Théoline et Maylee stage avec l'équipe féminine
Ligue des Pays de La Loire. 
Séléction équipe Pays de La Loire pour Théoline. 

Rapport d'activités



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s
Baptiste et Samuel stage régional PDL
Baptiste séléction Régionale équipe Pays
de La Loire

Rapport d'activités



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s

Louis-Nicolas, Charly, Jule, Nathael,
Valérian, Samuel, Maxime, Robin retenus
pour le stage CD85
 sélectionés équipe départemental CD85:
Louis-Nicolas, Charly, Samuel 

Rapport d'activités



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s
Elouan, Hugo, Théoline, Louis, Emilien
convoqués au stage Comité
Départemental de la Vendée.
Sélection pour l'interligue équipe de
Vendée pour Elouan, Hugo et Emilien

Rapport d'activités



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s
Notre CV
Pierre Thibault BF, AFPS 
Stéphane Bouvarel BF, AFPS 
Yann Boulahia AFPS
Kevin Pastelero BF, AFPS 
Jonathan Cavelec BF en cours, AFPS 
Guillaume Liger BF, AFPS 
Thiéfaine Cholet AFPS
Etienne Bouvarel AFPS, ACF en cours
Nahir Mohammed ACF 

Rapport d'activitésFormations fédérales, AFPS...Formations fédérales, AFPS...

Nathan Chasserieau BF, AFPS 
Fabien Oscade BF, AFPS 
Axel Bouvarel BF, AFPS 
Gonzague Beaujault AFPS
Thomas Hamot AFPS
François Combes AFPS

 BF= brevet fédéral initiation (EDR) optimisation (pôle
jeunes) perfectionnement (séniors) 
AFPS = Attestation de Formation aux Premiers
Secours
ACF=Arbitre en cours de Formation



ils, elles se sont distingué(e)sils, elles se sont distingué(e)s
Jean Michel Chabot "Chacha"

Rapport d'activitésnos médaillésnos médaillés  

Anne Lamothe Joudioux 



Les temps forts saison 2022/2023Les temps forts saison 2022/2023Rapport d'activités

En chiffreEn chiffre

1 Entrainement déguisé et crêpes party

1 Christmas rugby

1 stage début de saison séniors

1 journée partenaires "Tivoli"

1 journée partenaires "fruits de mer"

4 journées délocalisées

1er tournoi inter entreprises

1 tombola de l'EDR

7 Tournois pour l'EDR

2 stages multisports

1 action solidaire: boîtes de Noël

1 stage militaires séniors

+ de 750 entrainements 

+ de 80 séances de muscu 
9 matchs séniors à domicile

des transports (car et mini
bus) tous les week ends 



InterventionsInterventions
scolairesscolaires519 jeunes de 16 établissements différents

335 interventions dans l'année
25 classes dans 9 écoles primaires
5 collèges
2 lycées
Collège Rugby Club tous les lundis et jeudis (1h de rugby
et 1h d'accompagnement à la scolarité)
2h de sports supplémentaires Tiraqueau

Rapport d'activités

Merci à Myriam pour son
accompagnement pendant le CRC sur
les devoirs (surtout en Allemand...)



Les servicesLes services
civiquesciviques  
Merci à Thiéfaine et Léo pour leur
engagement en service civique merci
à la Ligue des Pays de La Loire pour la
mise à disposition des services
civiques. 
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Toutes les bonnes raisons d'être volontaireToutes les bonnes raisons d'être volontaire



- des rencontres institutionnelles- des rencontres institutionnelles    --
1 réunion/mois de comité directeur (10
réunions de septembre à juin)
1réunion/semaine de bureau directeur 
1 AG financière
1AG extra ordinaire
1 AG
des réunions de groupes de travail
des réunions de commissions

Rapport d'activités

du travail de la réflexion...



des bénévolesdes bénévoles  

Pour l'organisation des matchs, pour
l'accompagnement à la scolarité, pour le
ménage, pour les travaux, pour la vie du
club, pour accompagner et entrainer nos
équipes, .... Un grand MERCI 

Rapport d'activités

Et tous les autres ... (sans photo)



Nos partenairesNos partenaires  

Rapport d'activités



Merci à nos partenaires institutionnelsMerci à nos partenaires institutionnels  
Rapport d'activités

Ville de Fontenay le Comte

Ville de Luçon

Conseil départemental de la Vendée

Conseil régional des Pays de La Loire

Préfecture de  la Vendée

L'Education Nationale
Service Départemental de la Jeunesse de

l'Engagement et des Sports

Le Comité Départemental de Rugby Vendée

La Ligue de Rugby des Pays de La Loire

Fédération Française de Rugby

Rugby au Coeur 2023

Agence Nationale  du Sport

Fond de Développement de la Vie Associative 



MERCIMERCI  
Rapport d'activités



POINT FINANCIER saison 2022/2023
ASSEMBLEE GENERALE FLRSVASSEMBLEE GENERALE FLRSV

Assemblée générale financière saison 2022/2023 le vendredi 29 Septembre 2023

PROJECTION BUDGETAIREPROJECTION BUDGETAIRE
2021-2022 2022-2023 2023-2024

160000€ 180000€ 200000€

REPARTITION DES COTISATIONS LIGUE PDLREPARTITION DES COTISATIONS LIGUE PDL
cotisations 2022-2023

licences 10500€

arbitrages 3500€

total 14000€

RESSOURCESRESSOURCES
Ressources 2021-2022 2022-2023 2023-2024

fonds publics 12000€ +34000€ 12000€ +34000€ 12000€ +34000€

partenaires privés 126000€ 155000€ 175000€



SENIORS  220€
M19  160€
M16  160€
EDR  140€
BABY 60€

LOISIRS (rugby à 5)  80€
DIRIGEANTS  120€

PASS VOLONTAIRE  20€
ARBITRE et RF 120€

ENTRAINEURS/EDUCATEURS 120€

PRIX DES COTISATIONS 
saison 2023/2024

ASSEMBLEE GENERALE FLRSVASSEMBLEE GENERALE FLRSV



Comme évoqué pendant cette AG nous terminons un cycle, un projet, HORIZON 2023. Nous allons vous présenter dans les grandes lignes,  le projet du club pour les 5 prochaines années 2023/2028.
Le thème principal de ce projet est la réduction des inégalités ou comment le rugby peut être vecteur d’équité. 
Le projet « pla’cœur d’inégalités !» est composé de plusieurs chapeaux : 
L’Education : le rugby à tous les niveaux (primaire, collège, lycée, MFR) par des interventions dans le milieu scolaire et en formant les corps enseignants pour qu’ils puissent à terme devenir ambassadeur du rugby, mais
aussi en étant parti prenant du Projet Educatif De Territoire outil au service de la cohérence et la complémentarité éducative. Dès la saison prochaine nous interviendrons dans les écoles de Fontenay Le Comte dans le
cadre du dispositif Terre de Jeux. 
La mixité :Il faut savoir qu’une jeune fille ayant pratiqué le rugby depuis des années à l’Ecole de Rugby ne peut après ses 15 ans continuer à pratiquer le rugby au FLRSV. Est-ce une inégalité, notre réponse est OUI ! Nous
allons travailler sur ce sujet, en développant le rugby féminin par la création dès septembre d’une équipe mixte de rugby à V puis dès la saison 2024/2025 par la création d’une équipe cadette féminine. Nous souhaitons
aussi ouvrir les portes du club et en particulier la gouvernance en visant à terme à une parité dans notre comité directeur. Nous devons mettre toute notre énergie dans ce chapeau et le mettre au travail dès aujourd’hui. 
Maillage Territorial : Le club se doit de rayonner sur tout le territoire le Sud Vendée, nous devons intervenir par le biais des journées délocalisées dans les ZRR pour réduire l’inégalité des chances sur la pratique rugby.
Nous devons nous déplacer au cœur des quartiers prioritaires pour faire découvrir les valeurs du rugby. Nous devons pour cela travailler sur les 5 communautés de communes proches de Fontenay le Comte, en travaillant
avec les institutions du rugby en particulier le comité départemental de Rugby de Vendée. 
Développement : En structurant le club sur toutes les catégories, en fidélisant nos bénévoles, en allant chercher des personnes ayant des compétences diverses. En travaillant sur les différents labels proposés par la FFR
(école de rugby, club engagé…) mais aussi peut être dans des sujets de société. Développer un club, passe aussi par le développement des infrastructures, nous travaillons avec la ville de FLC depuis plusieurs mois et nous
les remercions pour la mise aux normes pour la saison 2023/2024 du stade municipal (dégagement de 3.5m de tout obstacle). L’éclairage des stades d’entrainements de la Plaine des Sports est aussi un sujet que nous
travaillons depuis plusieurs semaines, nous aurons certainement de bonnes nouvelles sur le sujet dans les semaines à venir. 
Nous engageons aussi un chantier important pour développer nos infrastructures par la création d’un réceptif au stade municipal. Ce réceptif pourra permettre d’accueillir pour le mieux les équipes adverses, nos
partenaires. Envisager des  évènements festifs, conviviaux et également des temps d’informations (conférences…).
La Citoyenneté : Le rugby doit créer du citoyen, un citoyen engagé dans la cité, un citoyen à l’esprit critique et constructif. En accompagnant des services civiques nous voulons donner les clefs de leur avenir à ces jeunes
engagés. Des actions solidaires et éco-citoyennes vont être proposées pendant les 5 ans de ce projet. 
Les Ressources : le club a des ressources, le club est une ressource. Nombreuses entreprises locales aident le club à se développer, ces entreprises sont un réseau actif. Nous pouvons les solliciter pour trouver du
travail, un stage, un apprentissage à nos joueurs et joueuses. Nous devons continuer d’animer et de développer ce réseau. Le monde associatif et le monde institutionnel ont aussi des réseaux qui font vivre le club. Nous
devons rester en contact permanent et en produisant des actions communes pour développer le pouvoir d’agir de chacun. 
La transition écologique : Nous jouons, pratiquons notre sport dans un environnement qui est en plein changement. Comment jouerons nous au rugby dehors sur les pelouses de la plaine des sports quand en 2050 il fera
50° ? Nous devons faire de ce chapeau un axe fort de notre projet en réduisant, le plus possible l’impact carbone de notre association sportive. Nous nous devons, pour nos enfants, d’appliquer les éco gestes de la
vie quotidienne, comme le tri. Nous devons maitriser nos dépenses énergétiques sans quoi notre pratique sera menacée. Nous devons, tel le Colibri faire notre part sur ce sujet et dès aujourd’hui. 
Social : Que le club soit un lieu de vie, un lieu ressource, un lieu d’échange et de partage au quotidien. Que nous puissions aussi mettre nos moyens au service des moins chanceux, des plus démunis, sans
attendre de retour. Nous tourner aussi vers le monde du handicap en intervenant dans les IME, en développant des pratiques inclusives comme le rugby fauteuil, ou le rugby adapté...
Je vous parle depuis quelques minutes et vous allez me dire que je n’ai pas encore parlé de Rugby, je vais donc finir par ce dernier chapeau. J'ai placé ce chapeau intentionnellement en fin de projet car 80% des choses
vécues au club ne sont pas du rugby. 
Sportif : Nous souhaitons faire du rugbyman Fontenaysien un Homme, le FLRSV n’a pas vocation de modeler des Dupont ou Ntamack nous laissons ce travail aux structures professionnelles. Nous souhaitons pour nos
jeunes transmettre la passion du rugby, les fondamentaux, l’esprit d’équipe, le goût de l’effort, la maitrise de ses émotions. Nous souhaitons que nos jeunes rugbyman puissent pratiquer le rugby à leur meilleur niveau. Nous
allons dès la saison prochaine, être en autonomie sur le pôle jeune. Cette autonomie sera aussi une réussite si les jeunes et les parents s’impliquent, s’engagent. Le développement de l’école de rugby, la coupe du monde, les
bons résultats de nos équipes séniors sont autant d’indicateurs de réussite, et nous l’espérons d’augmentation de nos effectifs. Nous souhaitons en 2028, à la fin de ce projet avoir nos équipes séniors bien installées en
Fédéral 3, avec une majorité de joueurs formés au club, une école de rugby labellisée 3 étoiles, et un pôle jeunes acteur dans un championnat de niveau national, des équipes féminines cadettes et séniors
en plein développement. 
Une nouvelle fois nous ne pourrons rien sans vous : les joueurs, les bénévoles, les dirigeants, les parents, les partenaires  privés et institutionnels. Comme dit le proverbe : « tout seul je vais plus vite, à plusieurs je vais
plus loin ».

RAPPORT D'ORIENTATIONSASSEMBLEE GENERALE FLRSVASSEMBLEE GENERALE FLRSV Pla       d'inégalités !



le bureau et le comité directeur
ASSEMBLEE GENERALE FLRSVASSEMBLEE GENERALE FLRSV

Président: Anthony Chabirand
Co Président : Matthieu Fontan

vice président d'honneur: Pizon Hugues 
vice président EDR: Romain Usquelis

Vice Président: Franck Prevost
Trésorier: Fabrice Moisan

Secrétaire : Damien Barbier
Secrétaire adjoint: Lamolle Alexandre 

le Bureau +
commission sportive: François Barré et

Anthony Chessé
Commission transport logistique: Jean

Michel Chabot
commission partenaires: Edy Germain

et Camille Giraudeau
membres: Baptiste Giacone, Bruno

Herry, Pascal Talon



le tiers sortant
ASSEMBLEE GENERALE FLRSVASSEMBLEE GENERALE FLRSV

Aujourd'hui le comité directeur est composé de 16 membres sur 24 places possibles 

le tiers sortant
·Franck Prevost
·Edy Germain

·Romain Usquelis
·François Barré

·Camille Giraudeau
 

ils, elles se présentent:
Franck Prevost
Edy Germain

Romain Usquelis
François Barré

Camille Giraudeau
Olivier Le Marec
Wendy Sénécal
Sylvie Guedon 

Cyril Artarit
 


